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ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE EDUCAÇÃO, SAÚDE, 
ASSISTÊNCIA SOCIAL, ESPORTE, LAZER E TURISMO DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE MARIANA REALIZADA POR VIDECONFERÊNCIA NO DIA 

ONZE DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE (11-05-2020). 

Aos onze dias do.mês de maio de dois mil e vinte, às quatorze horas e onze minutos, 

realizou-se a reunião da Comissão Permanente de Educação, Saúde, Assistência Social, 

Esporte, Lazer e Turismo (Presidente: Geraldo Sales; Vice-presidente: * Juliano 

Vasconcelos; Vogal: José Jarbas) por videoconferência. Participaram da reunião: os 

Vereadores Geraldo Sales, Marcelo Macedo, Edson Agostinho, Fernando Sampaio, 

Bruno Mól, Cristiano Vilas Boas e Ronald Bento; e o Senhor Danilo Brito, Secretário 

Municipal de Saúde. ABERTURA: o Vereador Geraldo Sales deu início aos trabalhos 

agradecendo a presença dos participantes da reunião e passou a palavra para O 

Secretário de Saúde. Com a palavra, o senhor Danilo Brito agradeceu o espaço e disse 

que atualmente o município conta com vinte e três casos testados positivos e que desses 

vinte e três, vinte foram testados através do teste-rápido realizado pelo município e 

apenas três pela FUNED, disse que ainda dentro dos positivados, há dois óbitos 

confirmados através de exame realizado pela FUNED. Quanto aos investigados, há dez 

pacientes aguardando resultado da FUNED, além de dois óbitos também aguardando 

resultado. Disse também que o município possui sessenta casos descartados e quantos 

aos monitorados, há duzentos e sessenta e três pacientes sem critério de coleta pelo 

método SWAB mas podendo entrar no protocolo para realização do teste-rápido e que o 

município já monitorou cerca de setecentos e dez pacientes e há também a monitoração 

seis pessoas da família de um paciente que testou positivo pela FUNED e que se 

encontra internadd na UTI da Santa Casa de Ouro Preto, está respirando com a ajuda de 

um cateter nasal. No aspecto geral, disse que de sexta para sábado ouve uma 

movimentação muito grande no Hospital Monsenhor Horta, o qual chegou a ficar com 

apenas dois leitos disponíveis, situação preocupante para o município de Mariana. 

Disse, ainda, que na manhã de hoje foi feita uma reunião para ajustar uma data em que a 

policlínica municipal passará a funcionar durante vinte e quatro horas, visto a situação 

em que o hospital ficou durante a semana. Esclareceu que de segunda à sexta-feira o 

horário de funcionamento é de sete à meia noite e no sábado de sete às dezenove horas, 

acrescentando que após esse horário, o plantão vai para o Hospital Monsenhor horta que 

cobre ós atendimentos até às sete da manhã de segunda-feira. Disse que o município 

adquiriu dez respiradores que chegarão até o fim do mês, o que permitirá um aporte 

maior à saúde pública e ressaltou que ainda não é necessário a abertura do hospital de 

campanha que foi construído no local onde funciona a fisioterapia municipal, anexo à 

policlínica, com vinte e três leitos, esclarecendo que o aumento no horário de 

funcionamento da policlínica é o plano B do município e o hospital de campanha já 

seria o C. Ainda com a palavra, disse que fugindo um pouco da pauta da reunião, 

gostaria de informar aos Edis que na sexta-feira será feita a entrega do CAPSI do 

município, e que isso permitirá a separação por meio de estrutura física de pacientes 

usurários de álcool e drogas e ressaltou à importância dessa entrega para a saúde 

pública. Com a palavra, o Vereador Marcelo Macedo cumprimentou os presentes e 

questionou o Secretário de Saúde acerca das contratações que vêm sendo feHtas pelo 
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SINE, tendo em vista que todos os dias estão sendo publicadas vagas e disse que deseja 

entender como essas contratações estão sendo realizadas e se a Fundação Renova está 

tomando medidas preventivas para evitar a disseminação do Coronavirus, solicitando do 

Presidente da Comissão que seja enviado convite à Fundação Renova e ao coordenador 

do SINE para participarem de reunião dessa Comissão a fim de esclarecer se essas 

pessoas que estão sendo' contratadas estão sendo testadas. Com a palavra, o Secretário 

de Saúde disse que enviará um Ofício solicitando informações acerca dessas 

contratações que estão sendo feitas pelo SINE e orientando a Fundação Renova que 

realize o teste rápido nessas pessoas, ressaltando que pelo entendimento do Comitê 

Gestor, essas contratações não poderiam nem estar sendo feitas, pois antes do retorno 

das obras, é necessário que seja enviado um plano de ação da empresa. Pela ordem, o 

Vereador Fernando Sampaio disse que já foi aprovado um Requerimento na Casa 

solicitando que todos os funcionários da Fundação Renova que não residam na cidade 

de Mariana realizem o teste rápido ou cumpram o período de isolamento de quatorze 

dias, tendo em vista que grande parte dos funcionários da Fundação Renova, 

principalmente dos cargos de chefia não são de Mariana e questionou o Secretário 

Danilo Brito acerca do nível de confiabilidade do teste-rápido e se o ideal é que mesmo 

os testados positivos não fossem enviados para confirmação via FUNED, tendo em vista 

que os que são testados negativos podem configurar como falsos-negativos. Com a 

palavra, o senhor Danilo Brito disse que os protocolos para realização dos exames estão 

sendo seguidos à risca e que quando é dado posiítivo, não há nenhuma dúvida quanto à 

veracidade, mas sim apenas quando é testado negativo existe a possibilidade de ser um 

falso-negativo, e acrescentou que há três tipos de testes sendo realizados garantindo que 

quando é dado positivo ele é, de fato, positivo. Com a palavra o Vereador Edson 

Agostinho demonstrou pfcocupação com a situação do município, tendo em vista que ao 

sair nas ruas, percebe-se um grande fluxo de pessoas e que ele acredita que deveria 

haver uma união entre Executivo e Legislativo para que fossem feitas campanhas de 

incentivo às pessoas a ficarem em casa. O Secretário Danilo Brito disse que também 

está preocupado e que é possível observar que quando dá o horário de fechamento dos 

bancos, o movimento na cidade alivia um pouco, ressaltando que já estão sendo feitas 

reuniões entre o Prefeito, o Comitê Gestor e a Guarda Municipal para que o fechamento 

comercial seja estendido até o dia trinta de maio e as fiscalizações sejam reforçadas, 

observando, ainda, que a situação no país tem se agravado a cada dia e que tem havido 

muitos casos de subnotificações. Disse novamente que a fiscalização em Mariana será 

reforçada e que já está sendo produzindo mapas da região e observa-se que em várias 

localidades está havendo crescimento no número de casos confirmados, além do 

também crescimento do número de casos em investigação, ressaltando que isso já pode 

configurar um colapso na saúde pública. Ressaltou que até o dia trinta de maio não 

haverá a flexibilização do comércio local e que essa fiscalização será reforçada, tendo 

em vista a grande quantidade de comerciantes que estão descumprindo o Decreto 

Municipal e abrindo seus estabelecimentos. Com a palavra, o Presidente Geraldo Sales 

também demonstrou preocupação com o alto fluxo de pessoas no centro da cidade, além 

do fato de várias pessoas estarem descumprindo o Decreto de obrigatoriedade do uso de 

máscaras, ressaltando a necessidade de nesse momento o comércio não ser aberto, tendo 

em vista que é preciso que seja seguida a ciência da saúde, e não a ciência política, 
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ressaltando que não se pode pensar apenas no cenário econômico, quando há milhares 

de pessoas morrendo. Solicitou que seja feito um ofício ao Secretário de Defesa Social 

questionando quantos comércios estão abertos atualmente, descumprindo o Decreto de 

fechamento e questionando quais deles foram notificados pela Guarda Municipal, 
ressaltando que o isolamento social é a única saída para enfrentarmos essa pandemia. 

Com a palavra, o Secretário de Saúde disse que a fiscalização dessa obrigatoriedade do 

uso das máscaras será reforçada e que quanto á flexibilização comercial, a proposta não 
foi feita por setores e sim por CNPJ's individuais e que quanto às solicitações que 

chegaram até a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, das vinte e três apenas 

quatro ou cinco* possuíam alvará de funcionamento, ressaltando que isso é de 

responsabilidade do comerciante e que, havendo irregularidade, o Executivo não pode 

emitir autorizações. Com a palavra, o Vereador Bruno Mól disse que está muito 

preocupado com a situação do município, tendo em vista que a evolução dos números 

tem sido crescente e que houve uma matéria divulgada no jornal O Tempo que indica 

que Mariana é a cidade com o maior número de casos comprovados por número de 

habitantes. Disse que já era uma situação previsível, tendo em vista as ações tardias que 

foram tomadas pelo município, como a desinfecção de ruas e, principalmente, as 

barreiras sanitárias que não foram instauradas. Quanto ao retorno da Fundação Renova, 

disse que também é algo extremamente preocupante e que recebeu a informação de que 

há alojamentos da cidade com pessoas que retornaram do norte do país e que esse 

retorno foi feito sem nenhum tipo de controle. Disse também que não vê outras 

Secretarias Municipais trabalhando em conjunto com a Secretaria de Saúde, e que para 

obter sucesso no enfrentamento da pandemia é necessário ações por parte de várias 

pastas. Ressaltou também o aumento no número de casos de dengue, além da grande 

quantidade de cães abandonados no município. Quando à questão do comércio, disse 

que é uma situação muito preocupante, tendo em vista que há o risco de contaminação, 

mas também é preciso que o município esteja atento aos comerciantes, tendo em vista 

que precisam de renda para sobreviver e também são os responsáveis por 

movimentarem a economia local. Com a palavra, o Secretário Danilo Brito disse que no 

fim da pandemia, poderá ser feita a avaliação de seu desempenho e que acompanhando 

os boletins diários de outras cidades já é possível perceber o aumento no número de 

casos e esclareceu novamente que Mariana é uma das poucas cidades que fazem teste 

rápido, ressaltando que dos vinte e três testados positivos, vinte foram confirmados 

através do teste rápido realizado pelo município o que indica que se não fossem feitos, 

haveriam apenas três pacientes testados positivos, o que seria um número baixo e 

parecido com de várias cidades da região. Quanto à barreira sanitária, disse que o que é 

feito é apenas aferir a temperatura de pessoas que entram e saem do município. Em 

relação à dengue, esclareceu que o município voltará a fazer campanhas de combate à 

doença, tendo em vista que é perigosa e que também tem que ser levada em conta. 

Quanto à situação dos alojamentos, disse que a Secretaria de Saúde reunirá para avaliar 

a situação e que a Fundação Renova será questionada acerca do assunto. Em relação aos 

animais abandonados, disse que o município contava com um alto número de castrações 

e que com essa pandemia não foi possível continuar, além de outra situação que está 

ocorrendo, que é municípios vizinhos estarem abandonando os cachorros em Mariana, o 

que faz com que a população de animais nas ruas aumente ainda mais. Com a palavra, o 
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Vereador Ronaldo Bento parabenizou a Comissão pela realização dessa reunião remota 

e disse que muitas,pessoas têm questionado o porquê de o Vereador Geraldo Sales junto 

de sua família ter feito o teste rápido mesmo estando assintomáticos e outras pessoas 

com sintomas não foram testadas, solicitando que o Secretário de Saúde faça o 

esclarecimento. Com a palavra, o senhor Danilo Brito esclareceu que existe um 

protocolo a ser seguido e que prevê que se a pessoa teve contato domiciliar com outra 

que testou positivo, é cabível que o teste seja feito e esclareceu que o Vereador Geraldo 

Sales foi testado, tendo em vista grande proximidade com o senhor Edernon Marcos, 

que foi testado positivo, e que antes do teste ter sido feito com o Vereador seu neto 

também foi testado e o -exame deu positivo. Garantiu que foi feita uma investigação 

epidemiológica dentro das orientações da Secretaria de Estado de Saúde e que quando o 

teste foi feito tanto no Vereador Geraldo Sales, quanto em sua esposa, ambos testaram 

positivo. O Vereador Geraldo Sales disse que isso é direito de todos e que ele e sua 

esposa foram chamados para realizarem o teste, ressaltando que é normal quando uma 

pessoa da família é tem o teste positivo, o restante dos moradores da casa também 

realizarem o teste. De volta com a palavra o Vereador Bruno Mól questionou acerca da 

existência de um protocolo de servidores que têm o direito de realizarem o teste rápido e 

questionou se os servidores da saúde já foram testados. Disse também que recebeu a 

informação de que nem todas as famílias das pessoas que testaram positivo estão 

realizando o teste rápido. Ressaltou, ainda, que acredita ser obrigação da Vale fornecer 

esses testes ao município, tendo em vista todo o desastre que a empresa já causou à 

cidade. Com a palavra, o Secretário Danilo Brito disse que há dois servidores que foram 

confirmados positivos e que em relação ao teste rápido, é preciso definir qual o melhor 

momento de realizar a coleta do exame, tendo em vista que se for feito do terceiro ao 

sétimo dia, ele não será positivo, mas ressaltou que devido ao tamanho do municiípio 

pode sim acontecer uma situação que não chegue até a Secretaria de Saúde, solicitando 

que as pessoas que se sentirem lesadas, procurem à previne. Disse que existe uma 

negociação entre o Prefeito Duarte e a Vale acerca do fornecimento de testes, mas disse 

que não consegue dar mais detalhes, tendo em vista que isso estaria acima de sua pasta, 

mas garantiu que a realização de teste em massa da população seria uma maneira 

eficiente e assim seria possível realizar o isolamento vertical. Ressaltou que confia no 

trabalho que está sendo desenvolvido pela Secretaria de Saúde e que nesse momento é 

importante a colaboração de toda a população. Foram lidas algumas perguntas 

endereçadas ao Secretário de Saúde: a que se deve o alto número de óbitos em Mariana 

em relação às cidades vizinhas e o senhor Danilo Brito disse que até então foram dois 

óbitos confirmados, um que trabalhava na área de mineração e que teve contato com 

pessoas advindas de diversos locais e o outro caso é de uma moradora de São Paulo que 

tinha chegado ao município há pouco tempo para visitar o filho e que esse filho também 

foi testado positivo e em relação ao grande número de casos confirmados, frisou 

novamente ó fato' da realização dos testes rápidos pelo município. Foi questionado 

também se o município pensa em fazer o lockdown, tendo em vista a grande quantidade 

de casos confirmados e o Secretário de Saúde disse que não somente Mariana, mas 

também vários outros municípios vão ter que aderir esse método, tendo em vista o 

aumento praticamente diário na quantidade de casos confirmados, e que é uma opinião 

pessoal, mas que é bem provável que boa parte das cidades da zona da mata tenham que 
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fazer esse tipo de fechamento. Outra pergunta feita foi acerca das festas sendo 
realizadas em distritos e se há alguma ação para impedir que isso seja feito, e o 
Secretário de Saúde ressaltou que é necessário que a população também coopere para 
que haja sucesso no enfrentamento da pandemia, acrescentando que o Comitê se reunirá 
com o Prefeito e a Guarda Municipal a fim de que seja reforçada a fiscalização e, de 
preferência, a aplicação de multas para quem tiver descumprindo o Decreto. Outra 
pergunta foi quanto à realização de testes nos profissionais que estão trabalhando na 
linha de frente do combate ao COVID-19 e o Secretário Danilo Brito disse que há testes 
enviados pelo Ministério da Saúde exclusivo para a testagem desses profissionais da 
Saúde e da Segurança Pública e esclareceu que na próxima reunião pode divulgar o 
quantitativo de testes que já foram e que ainda serão realizados. A última pergunta foi 
sobre o que acontece para que haja o retorno do funcionamento da Fundação Renova e 
da Vale, tendo em vista que contam com muitos funcionários de fora e o senhor Danilo 

Brito disse que da mesma forma que o comércio local apresentou planos de ações para 

que pudesse voltar de forma flexibilizada, também foi solicitado a essas empresas a 

apresentação desse plano, mas que o Comitê Gestor devolveu os planos apresentados, 
tendo em vista que faltaram várias informações necessárias para esse retorno, e dentre 

delas foi a quantidade de funcionários que retornarão a cada projeto, visto que a 

orientação não é que volte cem por cento, mas sim com um limite de capacidade menor. 

Com a palavra, o Vereador Cristiano Vilas Boas agradeceu a participação e os 

esclarecimentos do senhor Danilo Brito nesta reunião e parabenizou seu trabalho frente 
à Secretaria de Saúde. ENCERRAMENTO: não havendo mais nada a tratar, o 

Vereador Geraldo Sales encerrou a reunião às quinze horas e vinte e sete minutos. 


